
 

令和２年度 第１回摂津市立千里丘小学校学校協議会 要点録 

日時：令和２年７月１４日（火）１８時～ 

   場所：摂津市立千里丘小学校 会議室 

記録：田中健一郎（事務局・教頭） 

参加者 

（学校協議会委員）中田 康之、佐野 英和、以登田 毅、寺田 洋子、青木 みゆき 

坂本 加代子、土田 亜美、木下 さひ子、藤浦 清美 

（校長）撰田 裕美 

（教頭）田中 健一郎 

 

１． 校長よりあいさつ 

 より多くの方々からご意見をいただき、学校経営に生かしていきたいと考えています。ま

た、今年度は委員の人数を増員しました。本年もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

委員紹介 

中田 康之（元PTA会長） 

現在、自身の子どもは卒業したが、長くPTA活動に関わっていただいた。本校のわくわくカ

ーニバルや、５年生の火育教室に現在も協力いただいている。 

 

佐野 英和（元PTA会長） 

現在、自身の子どもは卒業したが、本校のPTA、及び摂津市PTA協議会にて、様々な取り組

みを推進した。 

 

以登田 毅（元摂津市小学校校長） 

府教委指導主事、社会教育主事、摂津市内小学校校長等を歴任。学校運営に経験から様々な

ご意見をいただいている。 

 

寺田 洋子（主任児童委員） 

主任児童委員、自治会長など様々な活動をされている。 

 

青木 みゆき（民生児童委員） 



民生委員として長く活動をされてきた。地域の子どもや家庭のあり方などの視点からご意見

をいただいている。 

 

坂本 加代子（民生児童委員） 

地域の子どもの様子など、民生委員の活動から見守っていただいている。 

 

土田 亜美（現PTA会長） 

千里丘小の保護者とともに子どもを支えていただいている。 

 

木下 さひ子（保護司） 

認定こども園KENTOひまわり園長。千里丘に新しくできた町の保育所として開園。就学前

施設からの視点で貴重な意見をいただいている。 

 

藤浦 清美（青少年指導員） 

千里丘小学校区の子どもたちを見守っていただいている。 

 

 

２．令和２年度 学校経営方針について 

（校長）学校経営方針は、本校の実情に応じて定めている。本校の教育目標は、次の３点。 

・確かな学力を身につけた児童の育成 

・思いやりのある児童の育成 

・健やかな体の育成 

引き続き学力向上に力を注ぎ、安心できる居場所としたい。今年度教職経験の少な

い教員が増えた。人材育成を重点として目標を達成していきたい。 

 

安全で安心できる学校づくり  

（校長）人間関係作り・仲間づくりを意識した学校・学級づくりをめざす。 

不登校 昨年度１名。今年度は新型コロナウィルス感染症拡大予防の臨時休業によ

る生活習慣の崩れから学校に行きにくくなっている児童がいる。 

また、家庭学習の課題を自分一人で学習できない児童が学習を嫌がる状況も見られ

る。これらの状況をよくみていきながら、誰もが元気に登校できる学校をめざす。 

 



「安全で安心できる学校づくり」に関してご意見をいただきたい。 

（委員）組織として新人が５人。一般的な社会では、これぐらいの規模の組織で普通では 

考えられない事態である。学校は育成に本当に頑張っていただきたい。様々な業務 

を始める前に、研修から始めないといけないのではないかと考える。 

（委員）学校全体の会議のシステムはどのようになっていますか。学年が２クラスというこ 

とで、そこでの会議の行い方について教えていただきたい。 

（委員）若いということは、子どもと近いということもあり、デメリットばかりではない。

しかし、会議の場で学ぶこともある。学校全体で育成してほしい。 

（校長）学年会、職員会議、専門委員会など基本は月１回の設定。一人当たり３つくらいの

委員会に所属している。 

 

 

確かな学力と体力を育む学校づくり 

（校長）授業改善として、国語の説明文の単元を中心に読解力の向上をめざす。今年度は大

阪成蹊大学 辻村教授より指導・助言をいただく。 

新型コロナウィルス感染症感染予防のための臨時休業の際は、学習に関する動画の

作成・配信を求められた。今までにないICT機器の活用が求められるようになった。

児童に一台タブレットを与えられると聞いている。どのように活用していくかも、

これから研究していく予定である。 

昨年度実施した各種アンケートの中で、家庭で学習をする時間が少ない児童が多い

ことが課題であった。中学校が定期テストの期間に小学生も家庭学習ウィークとす

るなど、様々な学力向上のとりくみを進めていく。 

運動習慣定着の取り組みとして、「千小っ子運動タイム」を実施し、運動を全くし

ない児童の数を減らしていきたい。コロナ禍、外出をしない時期が長かったことは

体力の面でも影響があるのではと心配する。ご意見をいただきたい。 

 

【意見交換】 

（委員）一人一台のタブレットが入るのはすごいですね。学力は大事ですから、ぜひ子ども 

たちの学力向上につながる授業をお願いしたい。 

（委員）勤務している保育園でも遊具の消毒や、感染防止に配慮は十分している。遊びの中 

でいろいろ学ぶことは大変大事であるが、なかなか接触を避けるのは難しい。 

（委員）近所で子どもの声がしない。全然外で遊んでいない様子である。いったい子どもた 



ちはどうしているのかと気になっている。 

（委員）現在は集団登校をしていないのですか？１年生もしていないのですか？ 

（校長）小学校でも遊具や共有の教材などの消毒・感染防止対策は徹底して行っている。集

団登校は登校時に密になることから今は見合わせている。地区委員と相談のうえ、

２学期からは実施を検討中。 

 

 

（校長）新型コロナウィルス感染症感染予防のための臨時休業中、家庭のWi-Fiの状況調査

で、三中校区、千里丘小学校の児童のスマホ等の所持率は市内で低い結果があった。

学校が再開してから生活習慣に関わるアンケートをしたが、ゲーム、YouTubeを見

て過ごしている児童がとても多いことがわかった。低学年からも同様な傾向があり、

課題ととらえている。 

（委員）三中校区でスマホサミットをしている。校区で適切な使い方とはどういうことなの

かを考えたりしてもいいのではないかと思う。 

 

信頼される学校づくり 

（校長）学校から、あらゆる方法で積極的に発信をしていきたい。ホームページを更新して

いるが、もっと見てもらうためにも見やすさの追求が必要と考えている。 

昨年度のご意見より、学校だよりを見やすくするために、文字の大きさやインパク

トが大事と言われてきた。今年度は少し文字数を減らしてみた。 

 

【意見交換】 

（委員）学校だよりの記事や文字数はもっと少なくし、見やすくしてもよいと思う。 

（委員）画像をもっと多くしてみたら見ようという気になるのではないかと思う。 

（委員）給食費の無償化など大事な情報は大きく載せるべき。大きく載せる部分とそうで 

ない部分と分けたらよい。 

（委員）人は、見出しを見て面白そうなところを読む。行事予定は見るけど、一生懸命作っ 

ても、保護者が読むかどうかはわからない。 

（委員）自治会の回覧でもなかなか読んでいない現状もあるから。書いているだけではダメ 

ではないか。 

（委員）写真も効果的。見出しも「～について」、はやめて。大変だろうけど見てもらう努 

力を。自分が教職の時には一生懸命作っていたが、地域に入るとなかなか読まない 



というのが現実である。キャッチフレーズを考えて、読みたくなる工夫を。 

（委員）各学年からのお便りはあるのですか。 

（校長）学年だよりや学級だよりを出しています。 

（委員）YouTubeにしてみたらどうですか。千小ページとか作ってみたらどうですか。 

（委員）タブレットは１～６年まで一度に入るのですか。タブレットが入る時、通信の改善 

はされますか。 

（校長）６年生より順次児童用のタブレットが配付される予定です。 

（委員）家庭の通信環境はどういう状態ですか。 

（校長）市の方でモバイルWi-Fi等の機器の貸し出しを考えているようです。 

（委員）タブレットが壊れたらどうなりますか。 

（校長）機械ですので壊れることはあるかもしれません。その時は市の方で修理していただ 

きます。 

（委員）印刷の配付物が減るかもしれませんね。 

（委員）タブレットなどICT機器の使い方は、若い人が先を行き、ベテランがついていけな 

いということはありませんか。 

（校長）確かにそんなこともあるかもしれませんね。しかし、今の教員は機器の扱いには慣 

れている人が多いです。より効果的に活用できるには研修が必要と思っています。 

（委員）保護者が学校からの情報を見ないということが衝撃的に思いました。 

    わりと千里丘小学校の保護者の意識は高いかと思いましたけど。 

 

４．学校の取り組みについて 

（校長）２月２８日からの新型コロナウィルス感染症に関わる臨時休業中の学校対応につい

て説明。 

登校再開時の新型コロナ感染症予防の対応を説明（登校時受付、手洗い場の様子、

なぜ手を洗わないといけないのかの授業、１年生の初登校の様子、居場所づくりの

様子、体育館での受付の様子、リズムうちの音楽授業の様子、給食配膳の様子） 

 

 

【意見交換】 

（委員）給食当番は子どもが始めていると聞いていますがどうなっていますか。 

（校長）段階的に子どもたちが当番の仕事をし始めているが、配膳等は教員がしている。 

（委員）それは大変だ。授業もしないといけないのに。教員のやることが増えていますね。 



（委員）保育所も消毒・換気・おもちゃなどの消毒で大変。アルコールも品薄だった。子ど 

も同士が接触することに気を遣う。 

（委員）明和池公園も休みの日は人がたくさんいます。とても密になっているのが心配です。 

（委員）公園に車で来ている人もいる様子。 

（委員）家ばかりではストレスもたまりますからね 

（校長）児童が学校に行くことで、同居のお年寄りの方への感染なども不安に思われている

家庭もあります。 

（委員）運動会は行うのでしょうか。 

（校長）種目を限定して実施したいと考えています。運動場が狭いので、保護者が多勢来る

と密の状況になってしまいますので、実施については様々な観点で検討しています。 

（委員）保護者２人でもきついですか。 

（委員）わくわくカーニバルはやりますか。 

（委員）今年のカーニバルは中止となります。アンケートを実施中なので、その結果によっ 

て来年度のことを考えていきます。 

 

５．今後の予定の確認 

 ・９月 ８日（火）午前１０時３０分～ 第２回学校協議会（授業参観） 

・９月２４日（木）午後６時３０分～ 第３回学校協議会 

・１１月中旬 第４回学校協議会 

・  １月中旬 第５回学校協議会       


